
地域協働学校運営協議会（第７回） 令和５年度１１月 報告 

日時 令和５年 11 月 13日(火)pm5:00～6:00 
場所 花園小学校 4 階 にじのひろま 

（１） 校長挨拶 
教育委員会内野課長に来ていただいていますので、その話を受けて私の話をさせていただければと思う。 

（２）新宿区教育委員会学校運営課より 
学区検討委員会地域説明会について いつもありがとうございます。現在四谷小学校のお子さんが増え、一方花園小学校は

児童数が増える状況に無いというところを踏まえて、花園小学校にも児童数を増やしていきたい。そういった問題認識から

今年度検討協議会を開催し２１名の委員さんでこれまで２回実施させていただいた。これまでどんなご意見いただいたかと

いうところを地域の皆様にお伝えさせていただいて、広くご意見いただき第３回以降の協議会の中で参考にしていきながら

検討進めていきたい。12月 14日（木）夜７時から、12月 16日（土）11時から（時間は調整中）両日とも四谷地域センター

12階で説明会を開催させていただく。特に申し込み等必要はない。それと合わせて意見書募集も１か月程度、図書館、出張

所の窓口に置かせていただいて広くご意見お寄せいただけることもしていくのでご協力をいただければと思う。 

スクールパークのフェンス設置について これまで花園小学校の校庭部分についてはスクールパークとして地域の皆様に見守

っていただきながら事故もなく安全に子供たちが活動してきた。ただ昨今、刃物を持った人が学校に侵入する、不審者情報

のお知らせが結構な頻度であり様々リスクがある。ロープ１本で仕切っているところを日中フェンス式にして、学校に関係

ない方は入れないような物理的なフェンスを設けさせていただけないかというご相談になる。 

合わせて公園を管理しているみどり公園課の方が新宿警察署から夜間閉鎖できないのかとこれまでご相談いただいてい

る。夜間トイレ内でいかがわしいようなことがあって一日に何度も地域の方から通報をいただくことがあったので、夜間閉

鎖できないか今検討している。幼稚園の園庭で使っているところもフェンスで仕切って、トイレ外側を囲む形でフェンスを

設ける。ベンチで休憩されている方もいらっしゃると思う。日中は８時から午後４時までは学校の部分にし、西側を改修し

ベンチを移すとか検討を始めている。こういった案についてぜひ花園の町会、地域協働学校、PTA、ご意見いただきながら

どういった形が子供たちと地域にとってよりよいのかというところで決めていけたらと思っている。よろしくお願いしま

す。 

校長より 話を受けて、まだフェンスについては付けることが検討されたというだけ。現実的に今年の花園小の１丁目から

５丁目に住んでいる学区の子は１７名。そのうちの半分強しか学区内の子どもは来ない。学区検討に手を付けざるを得な

い。隣の四谷は１年生１６０名いる。それが全部入ってくるわけではないがそれだけ就学児がいる。確かに花園の人たちか

ら不安という声は今のところ無い。ただ外から見ると昼間からお酒飲んでいる人がいる、そういうのを見ると不安だ、と声

がある。今回うちの学区だけれど一人だけスクールパークが不安で他のところに行くというのもある。声があることは確か

で、今日みたいに意見を吸い上げながらどうしていったら良いか今まで議論さえできていなかった。フェンスのあり方、付

ける付けない、フェンスの高さ、こういうフェンスだったら安全にオープンになるんじゃないか、逆に小学校幼稚園もどう

いうふうな形であれば子供たちは普段の活動、教育や保育に影響がないか、小学校と幼稚園は始まる時間が違う、ルール、

見やすさ、これから詰めなければいけないことはたくさんある。まず議論をする。 

学区が変わっても当面の間は調整で選べるとなった場合、みんな花園に来ないで元の学区に行くとならないようにやっぱ

りしていかないといけない。今１、２年生が１０人台で少ないのでこのままいくと花園も困る。教育活動するには最低でも

２、３０人欲しいなと思う。人数が少ないと子供関係も煮詰まってしまう。四谷小は教室を３１作ると言っているが、結局

体育館が１つ、校庭が狭くなっているので本当に学習環境としていいのかという話が議論の一つ。それらも含めてこれから

スタートラインじゃないかと思う。学校だけが納得してもダメだし、地域の方々にもある程度納得というか、合意ができな

いと多分うまくいかない。公園にしろ、スクールパークにしろ、地域の皆さんのものでもあるから、考えながらやってい

く。説明会でもご意見は両方出てくると思う。毎月地域協働では報告をしていきたい。 



全校朝会の講話 今まで話していただいた概要が校長室前に貼ってある。展覧会の片付けが済まないので放送朝会では無く

て顔見てやっていただきたいので、藤原さんの日程を一週間ずらした。どうかよろしくお願いします。 

展覧会 アリーナを一生懸命先生たちが片付けをして展示ができるように準備し子供たちが色んなものを作っている。伊勢

丹とコラボした作品も玄関前に飾ってある。時間があれば金曜日土曜日来ていただけるとありがたい。 

（３）１２月の行事予定 
（４）花園小学校の特別活動について 
子供たちの活動の中心になっているのが特別活動。その中でも縦割り班の活動が一番の学校の特色かなと思う。6 年生の

姿をぜひたくさんの皆さんに見ていただきたい。展覧会は縦割り班でギャラリートークを行う。幼稚園のもりぐみのお子さ

んも縦割りの中に参加して、それぞれ自分で作った作品を見てもらって自慢をしあう。縦の関係で楽しく過ごす時間。もう

一つは縦割り班の旗を作る。こちらには幼稚園は参加しない。今度御苑に行くときに持っていく。 

（５）盲導犬体験について 
新苑も展覧会で一丸となりさまざまな体験学習に日々取り組んでいるところ。新苑の２年生が２年１組の子どもたちと一

緒に町探検を行って、近藤さんの会社や遠藤さんのところにお邪魔させていただいて興味津々だった。また、昨年度から高

学年を中心に身近な人の仕事、自分の保護者の仕事や興味のある人の仕事、好きなことの仕事を調べたりする学習を行って

いる。新苑全員で 12 月 1 日に新宿社協のご協力を得て盲導犬体験、働く動物について学ぼうという勉強をしたいと考えてい

る。仕事は大変な面もあるとは思うが、やりがいもあるし働いている動物もいるよと子供たちに気づかせたい。自分が興味

をもてる仕事が一つでも増えたらいいなと思う。色々とお世話になると思うがよろしくお願いいたします。 

（６）就学時健診の報告と花園小ホームページについて 
感染症 環境の良さからか周りに学級閉鎖や学年閉鎖がある中で本校の子供たちは感染症にかかっているお子さんは現在ほ

ぼいない状況。とても元気に過ごしている。適宜感染予防のための保健指導を行っていきたい。11 月 28 日には幼稚園で手

洗い指導をさせていただく予定。 

就学児健康診断 ９日、１名お休みの方がいらっしゃったが 15 名のお子さんをお迎えして無事に終了することができた。 

ホームページ 花園小の魅力あるところについて遺憾なく発信していきたい。地域の皆様にもぜひ見ていただきたくＱＲコ

ードを作らせていただいたのでご確認ください。 

園児募集 ご協力ありがとうございました。３歳児 20 名募集のところ 9 名で例年に比べて半分。この３歳児はコロナが始ま

ったくらいの年で出生数が少ないのかな。一次募集後ほぼ入園意向を固めてくださっている方が 1 名。４歳児５歳児も応募

可能。希望してくださっている方がこのまま入園意向を固めてくださるようにお会いする機会を大事にしていきたい。 

（７）委員の皆さんから 
花園小の人数を増やすこと 他の学校と違って盆踊り餅つき色んな地域のイベントをしている。子供たちも地域の人も来や

すい、フェンスで囲われてしまうと地域に開かれたイベントではなくなってしまわないか心配。フェンスは重要ではなく

て、長所を打ち出すことが大切。土のグラウンド、縦割り班、空間が広い、魅力ある学校だからあそこの学校に来たいなと

思ってもらいたい。京王電鉄、小田急、伊勢丹、新宿髙島屋、色んな連携をしている。なかなかホームページだけでは見て

もらえない。良いことをどうすればアピールできるのか。フェンスを付けたら安全管理員さんは廃止になるのかは未定。 

見える化 花園小学校の設計自体は外から見えるようになっている。外から見えることが犯罪抑止になっている。ベンチで

休憩している人が見守ってくれているから犯罪する人がいない。見える化しているのを危ないと考えたら終わり。 

安心安全 可能な限り子供たちのためにやった方がいいのでは。何とかしてあげたい気持ちが非常に強くなってやれること

はやってあげたい。 

大谷翔平のグローブ 校長先生がすぐ朝遊びに使いましょうと言ったのが素晴らしいと思った。 

朝遊び 左効き用グローブを買った。朝、一汗かいて気持ちよく授業に入る方が良いのではないか。参加者を増やしたい。 

三校バレーボール大会準優勝 小Ｐ連の大会が 11 月 18 日９時から。花園は楽しく元気よくやるぞと全力で応援する。 

（８）閉会の言葉 
次回は１２月１８日（月）午後５時００分から 


